

 Bundeskanzleramt

[bundeskanzleramt.gv.at](http://bundeskanzleramt.gv.at)

**Karl Nehammer**  
Bundeskanzler

Herrn  
Mag. Wolfgang Sobotka  
Präsident des Nationalrats  
Parlament  
1017 Wien

Geschäftszahl: 2021-0.850.365

Wien, am 2. Februar 2022

Sehr geehrter Herr Präsident,

die Abgeordneten zum Nationalrat Ecker, MBA, Kolleginnen und Kollegen haben am 2. Dezember 2021 unter der Nr. **8842/J** eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Beschäftigungsverhältnisse in den Ministerien im Jahr 2021“ an meinen Amtsvorgänger gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

Eingangs wird angemerkt, dass es während des abgefragten Zeitraumes von 2016 bis 2021 mehrere Novellen des Bundesministeriengesetzes gab, die zum Teil erhebliche Veränderungen in der Zusammensetzung der Bundesministerien bewirkt haben, weshalb eine seriöse Vergleichbarkeit der einzelnen Jahre nicht gegeben ist. Die Beantwortung erfolgt daher im Rahmen der Möglichkeiten und unter Heranziehung aller vorhandenen Daten und Akten, wobei ausdrücklich darauf hingewiesen wird, dass es durch mögliche Doppelaufzeichnungen oder ähnliche Umstände zu Unschärfen kommen kann. Unbeschadet der Änderungen in der Ressortzusammensetzung während des Abfragezeitraumes ist jedoch darauf hinzuweisen, dass das Bundeskanzleramt eine überdurchschnittlich hohe Beschäftigung von

Frauen vorweisen kann. So hat sich zum Beispiel im Vergleich zur Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Nr. 1705/J vom 24. April 2020 die Frauenquote im Bundeskanzleramt von 56% auf aktuell 60% erhöht.

**Zu Frage 1:**

1. *Wie ist das aktuelle Beschäftigungsverhältnis Frauen zu Männern in Ihrem Ministerium?*

Das Beschäftigungsverhältnis von Frauen zu Männern im Bundeskanzleramt stellt sich zum Stichtag 2. Dezember 2021 wie folgt dar:

Beschäftigte	Beschäftigungsverhältnis in % der Gesamtbeschäftigen
Weiblich	60%
Männlich	40%

**Zu Frage 2:**

2. *Welche Tendenz ist diesbezüglich für das Jahr 2021 im Vergleich zu den vorherigen fünf Jahren zu erkennen?*

In diesem Zusammenhang verweise ich auf die Frauenförderungspläne des Bundeskanzleramtes sowie die Gleichbehandlungsberichte des Bundes, aus denen sich die entsprechenden Zahlen für die angefragten Jahre entnehmen lassen.

Wie bereits einleitend ausgeführt, kam es im abgefragten Zeitraum zu erheblichen Änderungen in der Ressortzusammensetzung des Bundeskanzleramtes, sodass sich eine seriöse Schlussfolgerung aus der Entwicklung der Beschäftigungsquote zwischen Männern und Frauen mangels der Vergleichbarkeit der einzelnen Jahre nicht ziehen lässt.

**Zu den Fragen 3 und 5:**

3. *Wie viele Eltern beziehungsweise Personen mit Betreuungspflicht sind in Ihrem Ministerium beschäftigt? Bitte um Aufschlüsselung nach Geschlecht und Alter.*
5. *Wie ist das Verhältnis des Stundenausmaßes dieser Personen im Vergleich zu den Personen ohne Betreuungspflichten?*

Zum Stichtag waren im Bundeskanzleramt (Zentralstelle) 78 weibliche sowie 67 männliche Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter mit Betreuungspflichten von Kindern bis 14 Jahren beschäftigt. Ich ersuche um Verständnis, dass eine ergänzende Angabe weiterer Betreuungspflichten in Ermangelung einer entsprechenden Meldepflicht nicht möglich ist.

Die Altersstruktur stellt sich wie folgt dar:

Lebensalter	männlich	weiblich
20-29 Jahre	2	3
30-39 Jahre	21	22
40-49 Jahre	26	45
50-60 Jahre	18	8

Das Verhältnis der Bediensteten im Bundeskanzleramt mit herabgesetzter Wochendienstzeit mit Betreuungspflichten im Vergleich zu den Bediensteten mit herabgesetzter Wochendienstzeit ohne Betreuungspflichten stellt sich zum Stichtag 2. Dezember 2021 wie folgt dar:

Anzahl Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter mit herabgesetzter Wochendienstzeit gesamt	142
davon Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter mit Betreuungspflichten	45
davon Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter ohne Betreuungspflichten	97

#### Zu Frage 4:

4. *Welche Tendenz ist diesbezüglich für das Jahr 2021 im Vergleich zu den vorherigen fünf Jahren zu erkennen?*

Wie bereits ausgeführt ist eine Vergleichbarkeit der vorherigen fünf Jahre vor dem Hintergrund der Verschiebungen der Zuständigkeiten des Bundeskanzleramtes im Rahmen der Novellen des Bundesministeriengesetzes nicht gegeben, weshalb eine seriöse Angabe einer entsprechenden Tendenz nicht erfolgen kann.

**Zu Frage 6:**

6. *Wie viele Personen in Ihrem Ministerium sind in Führungspositionen beschäftigt?  
Bitte um Aufschlüsselung nach Geschlecht und Alter.*

Zum Stichtag 2. Dezember 2021 waren im Bundeskanzleramt (Zentralstelle) 62 Personen – davon 31 weiblich und 31 männlich - in Führungspositionen tätig. Die Altersstruktur ist der nachfolgenden Tabelle zu entnehmen:

Lebensalter	männlich	weiblich
30-39 Jahre	6	7
40-49 Jahre	10	9
50-59 Jahre	8	9
60-65 Jahre	7	6

Karl Nehammer

